

PAGINA EDITORIAL "Por la Patria y Por la Raza"

La Voz de la Colonia

PAGINA EDITORIAL "Equidad, Verdad, Justicia"

LA CATASTROFE O EL TRIUNFO

Veremos si realmente existían patriotas. Momentos quedan solamente para ver la más grande catástrofe o el más sonado triunfo de un partido que ha sellado con la sangre de hermanos...

El partido antireeleccionista se presenta fuerte, potente y avasallador contando con una plejada de hombres sinceros y convencidos—que es lo principal—de la urgente necesidad de hacer frente al monstruo de la reelección.

Ya no es solamente el Gral. Gómez y el Gral. Serrano, quienes se oponen a la reelección de Obregón, no, es ahora todo un fuerte partido político debidamente organizado y sustentando el mismo ideal de 1910, dispuestos a llevarlo a la efectividad, pegue donde pegue, pero la voluntad del pueblo se ha de respetar.

Decíamos que sería el más sonado triunfo, si se obtiene, porque la mafia imposicionista, que ha logrado hacer de las Cámaras unas meras maquinarias políticas y de las oficinas del Gobierno, unos centros de política, están ya amedrentadas ante el empuje de los hombres sanos y de los elementos concientes que aún quedan, y que laboran en el lado contrario, contra viento y marea, expuestos a la traición, único artificio de sus opositores.

Sería la más grande derrota, porque si de esta campaña no se obtiene el triunfo que debe obtenerse, los postulados de una revolución, los sacrificios para sostenerla y las vidas que ha costado, quedarían en nada y la tierra de nuestros padres bamboleará entre la vida y la muerte, porque es imposible que después de tan venenosa sangría, pueda resistir el empuje que los que la codician llevarán a consumir desgraciadamente. Obregón vencedor, sería el Dictador más inicuo y más infame, porque aportaría para el logro de sus venganzas, todo lo más negro que pudiera coger, y todo lo más malvado que pudiera concebir. Obregón vencido, no haría más que confirmar que la razón triunfa siempre sobre la fuerza bruta y quedaría postergado a vivir del sudor de su frente, porque esa fortuna mal habida, tendría que ser debidamente sacrificada para beneficio nacional. Perdiendo Obregón, pierden Calles y sus pinzales ríonozas, sus grandes robos, tendrían que exhibirse a la luz nacional y no quedaría un ápice de sus decantadas posesiones y de sus vastas extensiones de terreno robadas a sus

dueños y subtraídas a la necesidad pública. Perdiendo Obregón, pues, la Patria se salva; ganando Obregón, la patria se arruina para siempre. Si en estos momentos podemos decir que su reconstrucción es obra de largos años y de concienzudos trabajos y esfuerzos, después de consumada la reelección, México, pasaría a ser una propiedad de Obregón y como tal, dispondría de ella a su perverso antojo.

Momentos quedan para ver esa catástrofe o ese triunfo. Para borrar esa duda por completo, solo un camino queda: LA UNIFICACION DE LOS CANDIDATOS.

Obregón peleando contra 2 o más candidatos, tiene abierta la puerta para entrar a la presidencia, ya que en las Cámaras solo se trabaja bajo su consigna, y haciendo nulos tantos votos en este candidato y tantos en aquel, buen cuidado tendrían para dejarle una mayoría considerable a su MAYORDOMO OBREGON, quien por esa razón solamente vencería a los demás. Pero unidos todos, después de una asamblea, en que se decida la efectiva unión de todos los oponentes a la IMPOSICION DE OBREGON, a su REELECCION, este caería porque la abrumadora mayoría que resultara de esa fusión, sería el ordenamiento más severo que recibieran los padres conscriptos y tendrían que doblegarse ante el peso enorme de la nación. Ya no es un partido político como decíamos, son muchos, pero esos muchos, en estrecho abrazo, olvidadas las rencillas, sea lo que sea, pero de acuerdo con el resultado de una asamblea general, que ordenara la fusión de los grupos políticos, veríamos con satisfacción que se consumaba la obra redentora de la Patria y que los sátrapas y vampiros, huirían desparpados temerosos de ser estrangulados. Unánimes pues los partidos, si quieren el triunfo; la desunión, dará el triunfo al garbancero monopolizador de Sonora y esa sería la mayor desgracia de México. Obregón ya no es el de 1923, ahora es el pulpo envilecido que no se harta de robar y pretender, llegando a la Presidencia, acabar de saciar sus instintos malvados.

Si existen patriotas, Obregón pierda la Campaña electoral y México se salva.

PATRONIZE THE BUSINESS MEN WHO ADVERTISE IN "LA VOZ DE LA COLONIA"

LA ESCUELA LAICA

Dice el artículo 3 de la Constitución, Ley que tanto se cita y tan poco se cumple: "La enseñanza es libre; pero será laica la que se dé en los establecimientos oficiales de educación, lo mismo que la enseñanza primaria, elemental y superior que se reparta en los establecimientos particulares." El adjetivo laico, como se puede leer en cualquier diccionario, se aplica actualmente para calificar la enseñanza "de que se excluye toda doctrina religiosa, y también a las escuelas en que se da tal enseñanza y los profesores encargados de ella."

Hay que insistir en la definición, para que se vea que el laico no ha de referirse únicamente a lo católico, aunque así parece creerlo el jacobinismo nacional. No indica la proscripción tan sólo de la religión católica, sino de todas las religiones. El espíritu de la ley constitucional no ha sido, por tanto, preparar en las escuelas a los mexicanos del porvenir, para ese cambio de credos al que tan inminentes virtudes atribuye el señor Moisés Sáenz, Subsecretario de Educación Pública, a juzgar por lo que dijo en los Estados Unidos recientemente.

Ahora bien, las posibilidades de una enseñanza laica, o sea "irreligiosa"—si se permite el neologismo—no son compatibles con el estado de cosas que prevalece en el Ministerio del Ramo, según lo que se reveló en una de las sesiones de la Convención Laborista.

Ahí se dijo, en efecto, que los pastores protestantes, bajo el amparo del señor Sáenz, se han apoderado de la dirección de la enseñanza pública. Se aseguró que el señor Jonás García, es a un tiempo obispo protestante y Director de Educación en Nuevo León. Y que también gozan de la misma doble categoría sus colegas de Tamaulipas, Coahuila y Chihuahua.

Lo afirmado tiene todos los visos de ser verosímil, si se recuerda la apología que hizo el señor Subsecretario de Educación del protestantismo durante el viaje que realizó, no como ministro de cualesquiera de los muchos cultos que se designan con este nombre genéricamente, sino como funcionario mexicano del ramo de enseñanza.

No es probable que tan fervoroso admirador de las cualidades del protestantismo sea, como suele decirse, puramente lírico. La mejor prueba de ello está en la elevación del Sr. Jonás García y compañeros de sacerdocio, desde el vientre de la ballena bíblica, hasta los cargos más altos en la educación pública, amén del canto trasbravino de marras, en loor de

LA CORTESIA

La vida por corta que sea, nos deja siempre tiempo para la cortesía.

Huye de las gentes que te dicen: "Yo no tengo tiempo para gastarlo en etiquetas". Estas gentes están más cerca de la animalidad que las otras. ¡Qué digo! La animalidad se ofendería.

El perro jamás te dejará entrar a su casa sin hacerte fiesta con ese meneo de cola "tan honrado", como ha dicho Schopenhauer. El gato mismo, en cuanto te vea irá a frotarse contra tí. El pájaro parecerá escuchar con un gracioso movimiento de cabeza lo que le dicen. ¡Y si percibe en el metal de tu voz, la cariñosa inflexión que él conoce, romperá a cantar!

Dante en la "Vida Nueva", llama a Dios "Señor de la Cortesía."

La cortesía es el más exquisito perfume de la vida y tiene la nobleza y generosidad, que todos la podemos dar. Hasta aquellos que nada poseen en el mundo, el Señor de la cortesía les concede el gracioso privilegio de torogarla.

El hombre feliz que no tenía camisa, si tuvo cortesía para recibir a los emisarios del rey enfermo.

¿En qué abismo de pobreza, de desnudez no puede haber la amable divinidad de una sonrisa, de un apretón de manos?

La Caridad, opulenta o humilde lleva siempre el ropaje de la cortesía, y la santidad más alta no podemos ni imaginárnosla sino infinitamente cortés.

¿Os acordáis de San Francisco de Asís?

AMADO NERVO.

la religión protestante.

Y si el protestantismo del señor Subsecretario Sáenz es, como parece, activo, su presencia al frente de la enseñanza nacional, como segundo jefe de ella, viola flagrantemente la ley puesta que la ley quiere que la enseñanza sea laica, es decir, no religiosa, o en otros términos, ni católica, ni protestante, ni mahometana, ni budista, etc.

A menos que nuestros jacobinos crean que el catolicismo es la única verdadera religión, cosa que no sería extraño, visto que cuando menos trece millones de y cuatro quintos de los catóces que tiene aproximadamente el país, opinan lo mismo.

—"El Universal."

Para quitar las manchas de hruero en las cucharas, se las frota con sal húmeda.

La paja trenzada lavada con agua de sal adquiere un aspecto de nueva.

ESCALA SIN MUSICA

Poesía pronunciada por Fr. Luis C. F. en la recepción al Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo Dr. y Lic. Don Manuel Aspeitia Palomar.

¿Do hallaré galans flores reinas de Olímpicos dioses? mi nuben no tiene voces, fáltale culta dicción.

Solicitamente busco la fuente Helicón y pura; si bebo de su frescura, dominaré mi ambición.

¡Don celestial necesito! refuerce mi inteligencia mi astro, en suavisima esencia facilite mi expresión.

Solemne mi musa invoque la clemencia de sus dioses siempre mi mente en las rosas, do aliente mi inspiración.

Dones de influjo divino. recibí vuestro talento místico y santo instrumento fero de luz celestial.

Solicito Apóstol que vais la mies divina sembrando; siempre doquiera buscando dolores que remediar.

Doquiera fijáis la vista recorriendo el vasto mundo; mirad del error fecundo, falsedades que destruir.

Soldados de Constantino Lábaro santo (1) empuñaron; signo en el cual esperaron do vencer para vivir.

Docto e ilustre Prelado revisan tus huestes la grey millares abrasan la ley fatigados de sufrir.

Solo así y en el aprisco las ovejas resguardadas sientes dichas reservadas, donde se alza el porvenir.

Doctrina sublime y santa recogida en el Calvario; ministros en el Santuario factor de la ilustración.

Sol que ilumina y demuestra la senda que el peregrino; siga a cumplir su destino, do encuentre la salvación.

Doy a Vos en tierra ofrenda rememorsa de cariño; Miradla, aunque sin aliffo, fabricada es con amor.

Solventada esté por siempre la deuda de mi respeto, siendo de afecto sujeto doble es mi ofrenda Señor.

Docto e ilustre Prelado, recibid, benevolente, mi humildísimo presente falto de todo interés.

Solo quiero en vuestras sienes laureles inmarcesibles; símbolos inestinguibles, dorado y santo paves.

(1) In hoc signo vicit. pag. primera.

Suscribase Sin Perdida de Tiempo a LA VOZ DE LA COLONIA

Los Falsos Apóstoles Del Obreroismo y del Proletariado

Como obrero, fui uno de los entusiastas concurrentes de las manifestaciones organizadas últimamente, en favor de Sacco y Vanzetti, por quienes siento simpatía, únicamente como trabajadores que son y haciendo caso amiso de las ideas que pudieran sustentar, que quizá no estén, en un todo de acuerdo con las mías.

Por ese motivo no tomé en cuenta tampoco las figuras de algunos de los organizadores de dichas manifestaciones, que se llaman reformistas y que pretenden ser los dirigentes de las clases trabajadoras de Costa Rica, pero que no son más que unos falsos apóstoles del obrerismo y del proletariado, como ya lo han dado a conocer con sus claudicaciones, sus, sus contradicciones entre sus palabras y sus hechos y porque los vemos en componendas con los partidos burgueses, como ellos mismos los llaman, y todo para satisfacer sus personales conveniencias de medro y vida cómoda, para cuyo logro no tienen escrúpulo en explotar la sencillez y credulidad de unos cuantos obreros.

No me extraño oír algunos oradores desahogar sus mal reprimidos odios y enconos contra la Iglesia Católica, en forma de ataques calumniosos, que no venían al caso, y sin ningún respeto por las creencias religiosas de muchos obreros católicos que estábamos presentes. Como obrero católico, yo protesto de esos injustos ataques a la Iglesia Católica, a la que sus enemigos pretenden hacer responsable de todos los males habidos y por haber y hasta de los delitos del protestantismo y de la masonería, pues si del caso de Sacco y Vanzetti se trata, sepan los gratuitos detractores de la religión católica que los que gobiernan en los Estados Unidos, los presuntos verdugos de los obreros acusados, son protestantes y masones, y era a ellos a quienes cabría la responsabilidad de la ejecución de dichos trabajadores, así como también de los asuntos de Nicaragua.

Esas prédicas tendenciosas contra la religión católica son para engañar a los tontos y a los ignorantes, pues mis convicciones religiosas no están en pugna con el bienestar obrero. Nuestro, clero, en su mayoría de clase humilde, es digno de todo respeto y consideración y la democracia del catolicismo es tal que el sacerdote más humilde puede llegar al puesto más elevado de la jerarquía eclesiástica.

No faltó tampoco, quienes en hojas sueltas y en discursos

PROVERBIOS

No se debe pisar la cola de la serpiente.

Quien te refiere con empujo los defectos de otros, referirá asimismo los tuyos.

Quien vive arregladamente es buen médico de sí mismo.

Quien es veraz en sus palabras, no necesita jurar.

Quien come sin necesidad y apetece, cava su sepultura con sus dientes.

La pluma del que bien procede y bien escribe, tiene a la larga más poder que la espada de quien manda o prohíbe.

EDUCACION

Lo que es la escritura para el mármol, es la educación para el hombre.

La educación es para el espíritu lo que es el alimento para el cuerpo.

La educación es la herencia más vallosa que pueden dejar los padres.

El padre que desprecia la educación de sus hijos, es un patriota que lo ahoga al nacer. Nada es imposible a la educación: hace hablar a las aves, danzar a las fieras. Mejor que las plantas por el cultivo; el cultivo; el hombre, por la educación.

La felicidad de los pueblos y la tranquilidad de los Estados dependen de la educación de la juventud.

La educación es semejante al vaso en que se destila esencia de rosas; el vaso se puede quebrar, pero el perfume queda adherido a los cristales desmenuzados.

hicieran elogios a los gobiernos de Rusia y México, lo cual es un contrasentido en una manifestación que tiene por objeto rendirle un homenaje a la libertad, a la justicia y al derecho, pues precisamente en Rusia y en México se asesina sin piedad a muchas inocentes víctimas, entre las que se cuentan obreros, estudiantes, y hasta mujeres y niños, por el delito de no pensar igual que piensan los que en dichos países están en el poder.

No creo que los obreros honrados, conscientes de sus deberes cívicos y cuyo amor a la verdadera libertad los impulsa a hacer entusiastas manifestaciones de protesta contra las injusticias, aplaudan nunca a las tiranías, de cualesquiera clase que sean, y aunque éstas pretendan, falsamente, amparar sus derechos.

La dignidad del obrero lo obliga a rechazar lo que, antes que enaltecerlo, le deshonra. Por eso no deben aceptar jamás la mano manchada de sangre que les tienden los despotas.

RAFAEL LOPEZ. I.

Despues que Vendemos; le Servimos

REDUCCION DE PRECIOS EN LAS REPARACIONES DEL "FORD" PRECIO ESPECIAL PARA BATERIAS, EN TODO ESTE MES

Bateria Ford de 13 placas, garantizada por un año, que se puede usar en 80% de los carros conocidos, \$10.00 y su batería vieja. Damos servicio en toda clase de BATERIAS!! Reparaciones en cualquier carro. Ahorro seguro, porque tenemos la herramienta especial. Pruebe nuestro taller de pintura de automóviles. Desde \$15.00 arriba.

LIMPIAMOS EL "CRANKCASE" GRATIS!!!! Regulación del Motor y Válvulas Hoy \$4.50

Completa reparación del Motor y transmisión; Antes \$25.00 Hoy \$17.50



THE UNIVERSAL CAR A. J. DINGEMEN Al Agente más Antiguo del Condado de Ventura - LINCOLN - FORD - FORDSON - OXNARD, CALIFORNIA